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ГЕРОИ ЖИВЫ, ПОКА ЗВУЧАТ ИХ ИМЕНА
В Заневском посе-

лении состоялись тор-
жественно-траурные 
мероприятия, посвя-
щённые 81-й годовщи-
не полного освобож-
дения Ленинграда от 
фашистской блокады. 

У могилы неизвестного майора-
танкиста в Новосергиевке собра-
лись парламентарии, учащиеся 
школ молодого города, предста-
вители центра культуры и досу-
га «Кудрово» и пожарной части 
№ 154. Слово взял местный депутат 
Владимир Гречиц: «Почти 900 дней 
и ночей многомиллионный город 
сражался с врагом. Эта немыс-
лимая трагедия принесла слёзы, 
кровь, искалечила бесчисленные 
судьбы, но ленинградцы выстояли, 
перенесли нечеловеческие ис-
пытания ради будущих поколений. 
Хочу поздравить всех с этим вели-
ким событием, пожелать здоровья 
и мирного неба!»

Воспитанники театральной сту-
дии «Данко» Семён Миназаров и 
Ксения Голынская прочитали стихи 
о годах осады, после чего была 
объявлена минута молчания. В за-
вершение митинга участники воз-
ложили цветы. 

Вспоминали героев и у братско-
го захоронения моряков-балтийцев 
в посёлке при железнодорожной 
станции Пятый километр. Здесь дань 
уважения предкам отдали ребята 
из Янинского центра образования, 

специалисты КДЦ «Заневский», на-
родные избранники Сергей Свет-
личный и Светлана Пыжова.  

Особенно многолюдно было у 
главного воинского мемориала по-
селения на Пундоловском кладбище 

в Суоранде, куда съеха-
лись десятки жителей 
Кудрово, Янино-1 и со-
седних деревень, пред-
ставители муниципали-
тета, а также парламен-
тарии Анна Кирсанова, 
Евгений Перов, Наталья 
Мельникова и Михаил 
Сверида. Глава адми-
нистрации МО Алексей 
Гердий поблагодарил 
земляков, которые, не-
смотря на неблагопри-
ятную погоду, собрались 
вместе, за трепетное от-
ношение к героическому 
наследию страны. 

– Мы вспоминаем не 
просто осаду города, а 
872 дня жестокого гено-
цида мирного населе-

ния, – сказал Алексей Викторович. – 
Сейчас невозможно представить, 
как тогда жили ленинградцы. Мы не 
можем это вообразить, а они жили, 
выпускали продукцию для фронта, 
сдавали кровь для раненых и про-

должали оборонять свой город. Мы 
не в силах изменить историю, но мы 
можем помнить о подвигах предков, 
передавать гордость за Отечество 
нашим детям, внукам и правнукам.

Прозвучал государственный 
гимн, и члены юнармейского отря-
да «Молот» вынесли флаг России, 
открыв церемонию. 

– Для меня большая честь, что 
эту важную задачу доверили имен-
но нам, – поделился участник объ-
единения Михаил Мартынов. – Се-
годня особенная дата: чувствуется 
и скорбь по погибшим и огромная 
благодарность героям, подарив-
шим возможность жить всем нам. 

Взрослые и дети с замиранием 
сердца послушали песню «Пом-
ните» в исполнении педагога куль-
турно-досугового центра Ирины 
Рохлецовой. Особенно тронула 
композиция представителей стар-
шего поколения, ведь некоторые из 
них сами стали свидетелями войны. 
Жительница городского посёлка Ев-
докия Юрова, хотя и не находилась 
в Ленинграде во время блокады, 

застала Великую Отечественную 
ребёнком и говорит о тех годах со 
слезами на глазах.  

– Помню, как папа вернулся с 
фронта в 1944-м. Весь израненный, 
седой, совсем без зубов, – рас-
сказала женщина. – Над нашей 
деревней Вилейкой в Горьковской 
области постоянно слышался гул 
самолётов, и все дети прятались по 
домам за заколоченными окнами. 
У нас была картошка со своего 
огорода, а ещё корова – только это 
нас от голода и спасло. Тяжёлое вы-
далось время, и не дай Бог такому 
повториться. 

В конце митинга все собравши-
еся возложили цветы к братскому 
захоронению павших воинов и 
памятному знаку Герою Советско-
го Союза Никите Харитоновичу 
Ржавскому. Затем переместились 
к расположенной поблизости Аллее 
Памяти, чтобы поклониться бойцам, 
которые встали на защиту Родины 
уже в наши дни и погибли на полях 
СВО.

Михаил КАМНЕВ 

РЕФОРМА «НА ТРОЕЧКУ»: ИСПРАВИТЬ ОБЕЩАЛИ ДО КОНЦА ФЕВРАЛЯ
Продолжаем серию публикаций о новшествах транспортной системы в Ленинградской области.

Прошло две недели с момента выхода в «ЗВ» 
статьи о транспортной реформе. За это время 
колёса всё-таки закрутились. О проблеме ак-
тивно заговорили в соцсетях, на телевидении, а 
губернатор 47-го региона Александр Дрозден-
ко, оценив нововведения «на троечку», поручил 
устранить замечания до конца февраля.

Всё это совместная заслуга журналистов из 
разных СМИ, которые привлекли внимание к 
всеобщей беде, местных жителей, которые пер-
выми забили тревогу и делились подробностями, 
а также транспортников, которые не побоялись 
взглянуть правде в глаза и вышли на диалог. В том 
числе благодаря такой активной позиции на про-

шлой неделе в Янино-1 состоялось большое 
собрание с председателем Комитета по 
транспорту Ленинградской области Миха-
илом Присяжнюком и руководством компа-
ний-перевозчиков.

>>> стр. 2.
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ЖИТЕЛИ ЯНИНО-1 ОЗВУЧИЛИ АКТУАЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ
На приёме у депутата Анны Кирсановой граждане подняли вопросы благоустройства, 

содержания территории, ЖКХ и других сфер.
В этот раз на встречу пришли четыре 

человека. Одна из жалоб поступила с Но-
вой, 1, где ремонт крыши, который по плану 
был назначен на 2020 год, перенесли на 
2025-й. По тому же адресу после замены 
теплосетей произошёл провал грунта, в ре-
зультате чего под окнами квартир начала 
скапливаться вода. Беспокоит янинцев и 
пешеходный переход через Новую у выезда 
на Шоссейную, где после реконструкции 
региональной трассы пересекать дорогу 

стало небезопасно из-за резкого поворота 
и высокой скорости движения транспорта.

Другое обращение касалось работы 
дворников: во время уборки тротуаров во-
дители маленького трактора часто наезжа-
ют на кусты и ломают изгороди во дворах.

Наболевшая тема для жителей домов 
по улице Военный городок – поведение не-
которых владельцев собак, облюбовавших 
для прогулок с питомцами сквер за амбу-
латорией «Заневский пост» и территории 

у ближайших МКД. Просьбы 
убрать за своими животными 
недобросовестные хозяева 
игнорируют или даже отвеча-
ют в резкой форме.

– Хочется призвать соседей уважительнее 
относиться к окружающим и не грубить в от-
вет на замечания: всё-таки посёлок – наш 
общий дом, и всем хочется видеть его чи-
стым и комфортным, – сказала Анна Демья-
новна. – Этот и другие вопросы мы внесли 

в протокол, вместе с коллегами будем об-
ращаться в администрацию, коммуналь-
ные службы и другие структуры. Окажем 
землякам всю необходимую поддержку.

Михаил КАМНЕВ 

РАЗБОР НЕУДАЧНЫХ ПОЛЁТОВ
Вечером 21 января в зале КДЦ «Заневский» развер-

нулись горячие дискуссии. Жители и местные депутаты 
активно высказывались, чем новые порядки не угодили 
населению. И «придраться» к реформе было за что.

Одна из самых главных жалоб – нехватка марш-
рутов в часы пик.

– Добавьте транспорта в пиковое время: утром и 
вечером. Есть люди, которые работают на режимных 
предприятиях. Автобусы приходят переполненные. 
Уже один раз дверь сломали на новом автобусе, пы-
таясь втиснуться, – рассказала жительница Янино-1.

Другие сетовали на проблемы с голосовым сопрово-
ждением внутри салона.

– Хочется, чтобы всё-таки объявляли остановки. Со мной, на-
пример, по этому вопросу связался 
слепой молодой человек. Он просто 
не знает уже, куда жаловаться, что 
говорить, – обратилась к председате-
лю Комтранса ЛО Ирина Моисеенко, 
депутат Заневского поселения.

Парламентарий Владимир Гречиц 
озвучил замечания многих пассажи-
ров по поводу льготной оплаты про-
езда.

– Есть сигналы о том, что не во всех 
автобусах валидаторы считывают све-
дения социальных карт. Конкретный 

случай: обратилась жительница, которая является сопровождающим лицом своего род-
ственника. Его карта считывается, её – нет, то есть женщину не пропускают в автобус, хотя 
она имеет на это право.

Жаловались и на нехватку оборудования для проведения платежей.
– Почему открывается только одна дверь в автобусе? Люди толпятся, валидатор работает 

только у водителя, да ещё и с карты списывают иногда больше, чем нужно. Сколько ещё это 
будет продолжаться? – возмутилась жительница городского посёлка.

Михаилу Присяжнюку также показали реальные фотографии очередей, которые соби-
раются на остановках в результате нехватки автобусов.

– Мы сейчас делаем правильный шаг – обнажаем проблемы, – подчеркнул народный 
избранник Роман Мусенко. – Вопрос с увеличением количества рейсов стоит остро. Люди 
очень напряжены. Может это будет не так быстро, но проблемы должны решаться. Здесь 
собрались люди дела, и я уверен: у нас всё получится.

ЕСТЬ И ПЛЮСЫ
В последнее время люди очень 

обеспокоены транспортной обста-
новкой в Заневском поселении. Одна-
ко среди недовольства встречаются и 
положительные отзывы жителей. Один 
из них касается муниципального ав-
тобуса № 664, который теперь снова 
ездит через Заневку.

На прошлой неделе глава МО Вячеслав Кондратьев проверил работу данного 
маршрута и остался доволен.

– Проехал утром от конечной до конечной – от Ясной улицы в Янино-1 до «МЕГА 
Дыбенко», – поделился руководитель в своём личном блоге. – Автобус пришёл точно по 
графику. Внутри чисто, есть информационное табло, автоинформатор, несколько ва-
лидаторов – стационарные в начале и в конце салона и ручной у водителя. Буквально 
за две-три остановки салон заполнился, свободных сидячих мест не осталось. Делаю 
вывод, что маршрут действительно востребован. В пути удалось побеседовать с пас-
сажирами. Выяснилось, что автобус ходит исправно, серьёзных нареканий у людей 

нет. Поступила только одна 
просьба – скорректировать 
график движения. Сейчас 
664-й ходит примерно раз 
в 2,5-3 часа. Рассмотрим 
возможность уменьшить ин-
тервал до одного раза в час.

Многие спрашивали, где 
же в Заневке автобус оста-
навливается. Отвечаем: око-
ло продуктового магазина 
рядом с домом № 48.

АКТУАЛЬНОЕ РАСПИСАНИЕ № 664
ЖК 

«ЯСНО.ЯНИНО»
ТЦ 

«МЕГА ДЫБЕНКО»
7:00 8:15
9:30 11:00
12:30 14:30
15:30 17:40
18:30 20:00
21:00 22:10

В соответствии с действующими гос-
контрактами на маршруте № 429 ра-
ботает 6 автобусов среднего класса, 
№ 453 – 2 автобуса среднего клас-
са, № 531 – 10 автобусов большого 
класса, № 532 – 7 автобусов боль-
шого класса, № 533 – 10 автобусов 
среднего класса.

ЧТО ЖЕ МЕНЯЕТСЯ?
В ходе общественного собрания с главой Комтран-

са ЛО были приняты важные решения, которые уже в 
ближайшем будущем должны облегчить «автобусный» 
коллапс. Вот главные положения:
 Не работает валидатор – пассажир имеет 

право ехать бесплатно.
 Будет рассмотрен вопрос установки дополни-

тельных валидаторов там, где есть только один.
 На маршрутах с зонным тарифом разместят 

информацию о необходимости двойного прикладыва-
ния карт к валидаторам (на входе и на выходе).
 Если за проезд с вас взяли больше необходимого, 

заполните заявку на портале ГКУ «Леноблтранс»: at47.ru/
refund. Перевозчик проведёт служебное расследование и в 

течение пяти рабочих дней вернёт ошибочно списанные деньги.
 Оборудование для объявления остановок голосом уже донастраивается. В автобусе 

№ 531 работает приложение «Говорящий город» для слабовидящих, в ближайшее время оно 
появится на маршрутах № 533 и № 429.
 ООО «Пальмира» добавит минимум четыре автобуса для устранения утренней не-

хватки подвижного состава.
 Штрафы за срывы рейсов перевозчики получат уже в начале февраля.
 Вопрос более раннего выезда автобусов на линии изучается.
 Комтранс вышел с предложением к депутатам Законодательного собрания ЛО устано-

вить административную ответственность для нерегулируемых маршрутов, которые самосто-
ятельно ведут пассажирские перевозки. Предполагаются штрафы от 10 до 15 тысяч рублей 
за срыв более 9 % выездов.
 Актуальное расписание движения регулируемых маршрутов должно появиться уже 

скоро на сайте ГКУ «Леноблтранс»: at47.ru
 Онлайн-отслеживание автобусов будет урегулировано в течение трёх недель: Комтранс 

ведёт диалог с «Яндекс.Транспортом».
– Главная задача перевозчиков – поставить в строй необходимое количество водителей. 

Эта проблема должна решаться транспортными компаниями самостоятельно, – подчеркнул 
Михаил Присяжнюк.

– Со своей стороны мы предлагаем условия для водителей: новые автобусы, сменный 
график с учётом пожеланий человека, – прокомментировал замгендиректора ООО «Пальми-
ра» Олег Петров. – Мы идём на уступки и делаем всё, чтобы привлечь новых сотрудников. К 
середине февраля дооформим всех водителей, и весь подвижной состав выйдет на линии.

Как нам позже подтвердили в Комтрансе, новые водители уже набраны и в ближайшее 
время заступят на маршруты, что позволит наладить регулярное движение транспорта.

Также в ходе обсуждения был затронут и нерегулируемый, но очень востребованный 
маршрут № 801А. Сейчас на этой линии работает 21 транспортная единица, но люди всё 
равно с трудом могут выехать из Янино-1 по утрам. Необходим промежуточный старт, а для 
этого автобусам нужно где-то разворачиваться.

– Мне удалось переговорить с перевозчиками об организации разворотного кольца в 
городском посёлке, – отметил глава Заневского поселения Вячеслав Кондратьев. – Возмож-
ность такая есть, потенциальный участок тоже. Он принадлежит застройщику. Будем вести 
переговоры.

ПОСЛЕСЛОВИЕ
Впечатления от встречи у всех были разные. Кто-то не верил, что лучшие времена наста-

нут. А в кого-то прямой разговор с транспортниками вселил надежду. Главное – все «дыры» 
в новой системе выявлены. И теперь нужно некоторое время, чтобы их ликвидировать. Но 
ведь и Москва не сразу строилась.

Успеют ли устранить все проблемы в обещанные сроки и закрыть позорный «трояк» за 
реформу? Очень на это надеемся. А «тройка» имеет право красоваться разве что на та-
бличке рейсового автобуса.

Татьяна ЯМУЛИНА
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ОСОБАЯ РАДОСТЬ
19 января православные жители Заневского поселения устремились в церкви, чтобы набрать святой воды, послушать проповеди и, 

конечно же, окунуться в купели.

Божественная литургия во главе 
с благочинным Кудровского округа 
Владимиром Данковичем в храме 
Святого Апостола и Евангелиста 
Иоанна Богослова началась в 
полночь. Её посетили более 600 
человек. А после первые смельча-
ки направились к иордани.

К утренней службе присоеди-
нилось ещё больше людей. Когда 
розовый рассвет озарил молодой 
город, верующие поспешили за-
нять очередь за великой агиасмой 
(Так в христианстве называется 
Богоявленская вода, в переводе 
с греческого – святыня. – Прим. 
ред.). К 10:00 в главной церкви, 
которую украсили нарядные ели и 
вертеп с зажжённой Вифлеемской 
звездой, собралось свыше 1 000 
прихожан.

В общей сложности 1 050 пра-
вославных причастились Святых 
Христовых Таин. В их числе – гла-

ва Заневского поселения Вячес-
лав Кондратьев и муниципальный 
депутат Владимир Гречиц. В этом 
году они удостоились сакрально-
го права молиться в самом сердце 
храма – алтарной части.

– Дорогие земляки, поздрав-
ляю вас с великим праздником, – 
написал Вячеслав Евгеньевич в 
своем блоге. – Пусть крещенская 
вода смоет все тревоги и сомне-
ния, а в ваших домах всегда царят 
мир, тепло и уют. Пусть добрые по-
мыслы наполняют сердца, а вера 
укрепляет дух. Не забывайте де-
литься радостью и светом с близ-
кими, поддерживать друг друга и 
сохранять внутреннюю гармонию.

После таинства присутствую-
щие проследовали крестным хо-
дом к часовне Иоанна Крестителя.

– Традиционно уже 12-й год под-
ряд в святом граде Кудрово совер-
шается Богоявление. Оно завер-

шает все январские торжества, – 
обратился к пастве настоятель 
протоиерей Владимир Данкович. – 
Сегодня мы прикоснёмся к святой 
воде: будем её пить, принесём в 
свои дома, поделимся с близкими, 
окунёмся. После появится особая 
радость, и это самое главное: за-
мысел Господа в том, чтобы чело-
век был счастлив. Желаю, чтобы 
Спаситель вошёл в ваше сердце 
и послал благодать, дающую си-
лу. Чтобы в этом году Бог дал нам 
победу, которая ещё раз докажет, 
что русский народ не одолеть.

Вслед за алтарником, первым 
погрузившимся в иордань, при-
хожане от мала до велика потя-
нулись к купели. Те, кто не риск-
нул «нырнуть», омывали лицо и 
руки.

Местная жительница Ирина 
Потехина обычно на крещенские 
купания ездит в Варлаамо-Ху-

тынский монастырь в Новгород-
ский район, а сейчас решила 
впервые окунуться рядом с до-
мом. «Для меня это уже где-то 
четвёртый-пятый раз. Здесь тоже 
хорошо. Чувствуется очищение. И 
совсем не страшно, потому что в 
закрытом помещении. А вот в ре-
ке, наверное, было бы боязно», – 
поделилась женщина.

Кудровская святыня пользует-
ся популярностью у петербурж-
цев. «Не первый раз сюда при-
езжаю: близко, удобно, – сказал 
Александр Жуков из Северной 
столицы. – А вообще, уже 12 лет 
окунаюсь. Для меня это традиция 
и испытание себя».

Купель на территории храма 
Святого Апостола и Евангелиста 
Иоанна Богослова продолжала 
работу для всех желающих до 26 
января включительно.

Праздничная служба в церкви 
в честь священномученика Вени-
амина, митрополита Петроград-
ского и Гдовского, в Янино-1 нача-
лась со звона колоколов, который 
призывал прихожан собраться в 
общей молитве. Настоятель про-
тоиерей Алексий Фомин возглавил 

утреннюю литургию в сослужении 
местного духовенства.

Аромат ладана окутывал всё 
пространство, а мелодичные пес-
нопения церковного хора созда-
вали атмосферу умиротворения. 
Верующие наполнили храм свои-
ми искренними молитвами.

Стоит отметить, что на службе 
было много детей. Они, взволно-
ванно держась за руки родите-
лей и бабушек, с неподдельным 
интересом наблюдали за про-
исходящим перед алтарём. Во 
время причастия их глаза искри-
лись радостью от того, что они 
приобщились к великому таинст-
ву.

После причащения был совер-
шён чин великого освящения во-
ды. К слову, на праздник Святого 
Богоявления это происходит дваж-
ды: 18 и 19 января. 

Желающие набрать великой 
агиасмы выстраивались в оче-
редь. За крещенской водой в 
янинский храм православные 
приходили до позднего вечера.

Екатерина ФОКЕЕВА, 
Татьяна ЯМУЛИНА

КАКОВО КУПАТЬСЯ ЗИМОЙ?
Павел Смыков, Кудрово
– Всё прошло хорошо, душевно. И совсем не холодно. Од-

нажды купался с друзьями в проруби в Рыбацком, тогда был 
сильный мороз: получил много впечатлений, очень бодрит. 
Окунаюсь уже лет семь. Так восстанавливаются силы, укре-
пляется дух. Для меня это не только традиция, но и вера. В 
церковь с семьёй хожу на все праздники. Меня приучали к 
православию с детства. После службы всегда чувствую про-
светление.

Валентина Грацианская, Янино-1
– Я окунулась впервые. Впечатления не описать словами. 

Раньше боялась, но с возрастом поняла, что ничего страшно-
го для здоровья в этом нет. Вода холодная, но потом в одежде 
уже тепло, даже появляется ощущение лёгкости. Сейчас я 
готовлюсь вступить в семью к будущему мужу, она более во-
церковлённая, чем моя. Поэтому буду больше приобщаться к 
христианству. Для меня вера олицетворяет поддержку, даёт 
осознание того, что всегда есть пути решения. В следующий 
раз тоже приду к купели.

Светлана Демидова, Кудрово
– Будто на Северном полюсе оказалась! Это уже моё вто-

рое окунание. Первый раз было страшно, сейчас уже нет. У 
нас православная семья. Сегодня купались мама, бабушка 
с дедушкой, сестра, двоюродные братья и дядя. В следующем 
году снова придём.

Олег Цибуля, Санкт-Петербург
– Купаюсь 21-й год, и всё прекрасно! Раньше окунался в 

Колтушах, на Неве, в Озерках – кругом был. А уже лет 10 при-
езжаю в Кудрово. Поначалу в Оккервиле купались, теперь в 
купели. Шикарная, кстати, купель. Я живу на «Большевиков», 
мне здесь близко, удобно. Вода отличная, правда, с погодой 
не повезло, на морозе лучше.  

ВЫБИРАЕМ КОМФОРТНУЮ СРЕДУ
Администрация поселения поделилась визуализацией будущего 

сквера между амбулаторией и Военным городком, 65, в Янино-1. 

В новом общественном пространстве 
обустроят пешеходную зону, вымощенную 
брусчаткой, установят скамейки, урны, два 
навеса с качелями, парковые лежаки «Вол-
на» и две беседки «Атмосфера». На тер-
ритории рекреации проведут озеленение: 
здесь будут расти липы, яблони, рябины и 
другие растения. 

Напомним, что в прошлом году концеп-
ция получила необходимую поддержку 
местных жителей в онлайн-опросе фе-
деральной программы «Формирование 
комфортной городской среды». Муници-
палитет уже ведёт подготовку к конкурс-
ным процедурам по выбору подрядчика. 

Начало работ запланировано на 1 апреля 
2025-го. 

Кроме того, наше поселение выдвинуло 
пять локаций на региональное рейтинговое 
голосование для благоустройства в 2026-м: 
пространства за Военным городком, 65, 
вблизи домов № 52 и 71 по той же улице, а 
также вдоль Заневской в Янино-1, участок 
парка «Оккервиль» между поликлиникой и 
рекой и прогулочную зону около детского 
сада на Венской в Кудрово.

Поддержать понравившийся вариант мож-
но до 16 февраля на сайте: вместе47.рф

Михаил КАМНЕВ 

 ГЛАС НАРОДА

Беседовала Екатерина ФОКЕЕВА
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СОБЫТИЯ

О ВОЙНЕ БЕЗ СЛЁЗ НЕ РАССКАЗАТЬ
В преддверии 81-й годовщины со дня полного освобождения Ленинграда от захватчиков в Занев-

ском поселении чествовали ветеранов.

Всего муниципалитет подготовил 43 про-
дуктовых набора, в которые вошли консер-
вы, макароны, подсолнечное масло, молоко 
и сахар. А также чай и сладости к нему: зе-
фир, конфеты, вафли, шоколад, сгущённое 
молоко и тортик.

Пакеты, заполненные угощениями, доста-
вили местные депутаты, сотрудники админи-
страции и участники молодёжного совета.

Первым гостем в домах наших героев 

стал народный избранник Евгений Перов. 
Сначала он заехал в Суоранду к Татьяне 
Хомяк. Татьяна Георгиевна родилась неза-
долго до начала войны и не любит говорить 
о тяжёлом детстве даже с семьёй. В день ви-
зита женщина себя неважно чувствовала, 
всё-таки годы и трудные испытания берут 
своё. Но при виде посетителя приободри-
лась, встретив его тёплой улыбкой.

– А вы хорошо выглядите! – сделал ком-
плимент Евгений Васильевич и пожелал жи-
тельнице скорейшего выздоровления.

Затем народный избранник поспешил в 
Янино-2 к Анне Куршевой. Её отец сражался 
на фронте и вернулся домой весь изранен-
ный: фашистская пуля била в голову, спину 
и левую руку. В боях потерял пальцы правой 
руки. Несмотря на все невзгоды, мужчи-
на сохранил в себе бодрость духа и даже 
встретил свою любовь Марию Петровну. 
Женился. И в 1943 году у пары появилась 
дочь Аня.

Закончив техникум, девушка устроилась 
на стройку. «Это сейчас есть подъёмники, 
а раньше с полным ведром штукатурного 
раствора поднимались на пятый этаж. Тя-
жело было», – поделилась воспоминаниями 
Анна Николаевна.

– Конечно, для пожилого человека са-
мое главное – внимание, – добавила она. – 
Так он чувствует заботу, понимает, что не 
брошен. Это очень радостно!

Подарок получила и Антонина Перова – 
ударник девятой пятилетки и ветеран труда. 
В юные годы ей пришлось делить кров с ок-
купантами. «Про войну говорить не стану, а 
то расплачусь. В своё время наплакалась 
уже», – сказала жительница. После Великой 
Отечественной Антонина Александровна 
работала на ткацкой фабрике, затем – в 
горячем цеху Охтинского химкомбината. 
Также трудилась на ферме, некогда рас-
полагавшейся на территории нынешнего 
Янино-2. Выйдя на заслуженную пенсию, не 
смогла сидеть на месте и пошла в охрану. 
Энергичности этой женщины можно поза-
видовать и сейчас. В свои 93 она находится 
в бодром расположении духа, регулярно 
проводит время на улице, шьёт, ухаживает 
за собакой и огородом. К слову, её успехи 
не раз отмечены на районном конкурсе 
«Ветеранское подворье».

Жителей Заневки Карли Грентс и Гали-
ну Сахарову поздравили представители 
местной администрации. Вручение набо-
ров продолжилось в городском посёлке, 

где инициативу взяли на себя председатель 
общества ветеранов поселения Анна Кир-
санова и её коллега по депкорпусу Михаил 
Сверида. А вечером парламентарии Геор-
гий Шинкаренко и Евгений Майоров вместе 
с ребятами из муниципального молодёжно-
го совета поздравляли кудровчан.

Екатерина ФОКЕЕВА

БЛОКАДЕ НЕТ
Пятый по счёту конкурс чтецов с таким названием прошёл 

23 января в кудровском ДК. 

63 участника возрастом 
от 9 лет читали стихотворе-
ния и прозу разных авторов 
о великом подвиге, героизме 
жителей и невосполнимых 
утратах нашего народа во 
имя спасения прекрасного 
города. Здесь были и учени-
ки школ из Янино-1, Кудрово, 
и юные воспитанники теа-
тральных студий, и взрос-
лые декламаторы. От неко-
торых выступлений у жюри 
перехватывало дыхание, а 
у зрителей наворачивались 
слёзы. Всё благодаря арти-
стизму и искренности мест-
ных чтецов.

Мария Литвинова из 
СОШ № 3 молодого города 
выбрала произведение «Па-
мяти Вали» Анны Ахматовой, 
потому что оно было близко 
по духу.

– Я тоже жила в таком 
месте, из которого мне при-
шлось уехать и оставить 
своих друзей. Вообще этот 
автор пишет очень хорошие 
стихи. Поэтому учить было 
довольно легко, – поделилась 
участница.

А Дарья Шафикова из 
ЦО «Кудрово» представила 
стихотворение «8 сентября, 

обычный день недели» Гали-
ны Станиславской.

– Выбрала его из-за кра-
сивого слога и содержания. 
Здесь есть и счастливые и 
грустные моменты. Для кон-
курса я решила использо-
вать образ с платком и пи-

лоткой. Отчасти это мамина 
идея. Было очень интересно, 
при этом волнительно высту-
пать перед большой публи-
кой, но когда стихотворение 
очень нравится, всегда лег-
че, – призналась артистка.

Претендентов оценива-
ло компетентное жюри по 
трём критериям: исполни-
тельское мастерство, сце-
нический образ, а также 
соответствие репертуара 
тематике, возможностям и 
возрасту.

Победителей наградили 
статуэтками, грамотами и 
подарками. Выбрать лучших 
было непросто, но с пусты-
ми руками не ушёл никто. 
Каждый чтец получил памят-
ный диплом.

Татьяна ЯМУЛИНА 

Итоги конкурса ищите 
по QR-коду:

ОСАДА СКВОЗЬ ПРИЗМУ 
ДЕТСКИХ СУДЕБ

В сердце каждого ленинградца навсегда останется день, когда 
город был полностью освобождён от фашистской блокады. В честь 
этого великого события в КДЦ «Заневский» прошёл концерт, кото-
рый стал своеобразным мостиком между прошлым и настоящим, 
напоминая нам о тех годах, когда тысячи людей боролись за жизнь 
и свободу.

Перед глазами зрителей 
развернулась история ре-
бят – Тани, Катюши, Ивана, 
Алёны, Павла и многих дру-
гих, чьи судьбы оказались 
опалены Великой Отече-
ственной войной. Будучи 
совсем ещё маленькими, 
они столкнулись с тем, что 
невозможно представить 
даже взрослому челове-
ку. Голод заставлял варить 
суп из отцовского ремня, а 
звуки взрывающихся сна-
рядов стали привычным 
фоном жизни. Но самое страшное – это по-
теря близких, которая оставила неизглади-
мый след в сердцах этих малышей.

Несмотря на весь этот ужас, юные герои 
не сдавались. Они тушили зажигательные 
бомбы на крышах домов, помогая взрослым 
спасать родной город, продолжали учиться, 
веря, что однажды всё это закончится, и мир 
снова станет таким, каким он был раньше. Их 
мечты были простыми, но такими важными: 
стать лётчиком, врачом, швеёй, артистом. И 
многие из них действительно смогли осуще-
ствить свои чаяния после окончания войны.

На концерте присутствовали не только те, 
кто пережил блокаду, но и другие ветераны, 
а также депутаты Анна Кирсанова и Михаил 
Сверида.

– Этот день для всех ленинградцев одно-
временно радостный и траурный, – обра-
тилась к собравшимся Анна Демьяновна. – 

Мы помним о тяготах, пережитых детьми 
блокады. Однако, несмотря на все трудно-
сти, они выстояли! Сегодня мы отдаем дань 
уважения оборонявшим родной город.

Михаил Романович присоединился к кол-
леге и выразил уверенность в том, что память 
о таких событиях должна передаваться моло-
дому поколению, чтобы оно могло понять, ка-
кой ценой досталась свобода нашей стране.

Этот вечер нёс в себе очень важную 
мысль: даже самые трудные времена мо-
гут быть преодолены, если люди остаются 
вместе, поддерживают друг друга и верят в 
лучшее будущее. Концерт завершился под 
аплодисменты всех присутствующих, и каж-
дый ушёл домой с чувством гордости за своих 
предков и уверенностью в том, что такие со-
бытия никогда больше не повторятся.

Мария ТИМОФЕЕВА
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ПО 
РЕЛЬСАМ 
ИСТОРИИ

С 16 по 25 января в Ленин-
градской области гостил пере-
движной музей «Поезд Победы». 
Последнюю в нашем регионе 
остановку он сделал в Выборге, и 
администрация Заневского посе-
ления организовала для местных 
жителей экскурсию в этот город. 
Корреспонденты «ЗВ» присоеди-
нились к поездке и изучили экспо-
зицию вместе с земляками.

В каждом из 10 вагонов состава находятся инсталля-
ции, посвященные разным этапам Великой Отечествен-
ной. Осмотр сопровождается записью с воспоминаниями 
машинистки Лидии. Прототипом рассказчицы послужила 
легендарная железнодорожница Елена Чухнюк – Герой Со-
циалистического Труда и обладательница множества других 
государственных наград за самоотверженную работу во вре-
мя ВОВ. Аудиогид объединяет тематические части выставки в 
единое повествование. Экспозиция начинается с довоенного 
советского плацкарта, где разворачиваются привычные бы-
товые сцены: кто-то читает книгу, женщина заплетает дочери 
косички, мальчик вместе с отцом играет с моделькой само-
лёта. Среди действующих лиц есть рабочие и крестьяне, пас-
сажиры в простой одежде и дорогих костюмах, влюбленные 
пары, туристы, дети и взрослые. У каждого – свои стремления 
и мечты, которые совсем скоро разобьёт вторжение в СССР 
фашистской Германии. Уже в следующем зале зарисовки 
последних часов размеренной мирной жизни сменяются 
сюжетами кровавого сражения в Брестской крепости, при-
нявшей на себя первый удар. Среди огня, дыма и тел павших 
товарищей красноармейцы ведут неравный бой с превос-
ходящими силами врага. Один из солдат пишет на кирпичной 
стене фразу, вошедшую в историю: «Умираем не срамя». 
Далее посетители переносятся в салон электрички, везущей 
бойцов на защиту столицы, к которой вплотную подобрались 
захватчики. Большинство героев – совсем молодые, неопыт-
ные ребята с испуганными глазами. Многие из них не доживут 
до конца войны, а для кого-то последним станет уже этот путь. 
Те же, кто пройдут через годы ожесточенных битв, изнуритель-
ных походов, станут свидетелями зверств нацизма и встретят 
Великую Победу, вернутся домой совсем другими людьми. В 

одном из последних вагонов мы видим уже не юношей и деву-
шек, а взрослых, закалённых в бою ветеранов, преодолевших 
невообразимые испытания, ужасы и утраты, но отстоявших 
Отечество и будущее своего народа. 

Отдельная инсталляция посвящена прорыву блокады Ле-
нинграда и строительству «Дороги Победы» от Полян до Шлис-
сельбурга, известной как «коридор смерти» из-за близкого 
расположения позиций немецкой артиллерии и постоянных 
обстрелов. Несмотря на всю опасность, благодаря мужеству 
работников и защитников маршрута было организовано су-
хопутное снабжение Северной столицы и спасено множе-
ство жизней. В вагоне «Концлагерь» переданы невыносимые 
условия содержания пленных, захваченных гитлеровцами и 
зафиксированы ужасы, творившиеся в стенах колоний, от-
куда выбраться удавалось лишь единицам. Отдельно расска-
зывается о преступлениях японских милитаристов, а также о 
справедливой каре, постигшей извергов по итогам Нюрнберг-
ского и Хабаровского процессов. Во время войны железную 
дорогу использовали не только для перевозки людей и грузов, 
но и для других важных задач, что также получило отражение 
в музее. Здесь воссоздано внутреннее устройство бронепо-
езда, интерьеры банно-прачечных, санитарных и штабных 
составов. Все они оборудованы интерактивными экспоната-
ми и мультимедийными экранами, позволяющими, например, 
взглянуть на поле боя через прицел орудия, узнать о достиже-
ниях советских учёных в годы Великой Отечественной, озна-
комиться со множеством фактов и исторических сведений. 

– Хотя многое из увиденного мне уже было известно, неко-
торые комнаты и слова рассказчика пробирали до мурашек, – 
поделилась кудровчанка Валентина Первышина. – Моя внуч-
ка учится на медика, поэтому интересно было рассмотреть 
оборудование и инструменты в санитарном вагоне, а ещё 
увидеть  передвижную баню. 

Массу впечатлений получила и другая жительница молодо-
го города Лариса Хотькова. 

– Мельком видела по телевизору сюжет о выставке, но ре-
альность превзошла ожидания, – сказала женщина. – Хоте-
лось бы, чтобы сюда приходила молодежь, больше узнавала 
о военном времени, об истории нашей страны, заряжалась 
патриотизмом.  

Согласимся с земляками, что посещение музея стало 
одновременно эмоциональным и познавательным. И хотя 
«Поезд Победы» покинул наш регион, у всех желающих есть 
возможность присоединиться к виртуальному туру на сайте 
проекта: https://poyezd-pobedy.ru/

Михаил КАМНЕВ 

 УГОЛОК КРАЕВЕДА

Жительница Янино-1 Надежда СЫЧЁВА часто пишет о войне. Тема для неё близкая. Её папа – Сергей Нилович Белышев, 
фронтовик – не любил рассказывать о пережитом, но по слезам, застывавшим в отцовских глазах, во время просмотра филь-
мов о Великой Отечественной, она понимала, какую боль в себе хранит его храброе солдатское сердце.

В преддверии Дня полного освобождения Ленинграда от фашистской блокады наша землячка передала в редакцию одно 
из своих стихотворений, посвященных самой страшной странице в истории великого города.

КАК УЧЁНЫЕ ПОКОРИЛИ 
ВОЛНУ

А знаете ли вы что в период действия 
Дороги жизни изобретен специальный 
прибор для исследования ладожской 
стихии – прогибограф.

В первые недели работы трассы вопреки всем рас-
чётам затонуло около сотни машин. Парадоксальным 
казалось и то, что порой лёд был благосклонен к води-
телям с тяжелыми грузами и губителен для более лёгких 
автомобилей.

На вызов сил природы ответили в ЛФТИ – колыбели 
отечественной физики, которая сейчас носит имя сво-
его первого руководителя Абрама Фёдоровича Иоффе. 
Изобретать в осаждённом городе – задача не из лёгких. 
Люди теряли силы от голода, а заводы стояли либо бро-
сали все силы на помощь фронту. Тем не менее нашим 
умам удалось внести свой научный вклад в прорыв бло-
кады. Методику изучения льда создал Павел Кобенко, а 
конструкцию прогибографа – Наум Рейнов.

Устройство оказалось нехитрым: на поверхность ста-
вилась рама с самописцем, от неё шла струна, один 
конец которой опускался на дно с помощью грузила. 
Поскольку чернила замерзали, использовался каран-
даш. Он рисовал линию, отражающую ледовые колеба-
ния. Регистрировать данные удавалось в период от 0,1 
секунды до суток. Исследования позволили установить 
причину: выяснилось, что разрушения происходили при 
совпадении скоростей ладожской волны и движения 
транспорта.

Всего собрано 52 прибора. Благодаря им получилось 
выработать рекомендации для шофёров и в результате 
увеличить продолжительность действия Дороги жизни 
и объемы грузов, а главное – минимизировать потери. 
Когда покрытие окрепло, по спасительной артерии по-
ехали трёхтонные грузовики ЗиС-5, пассажирские ав-
тобусы и даже танки КВ. Вес последних составлял 50 
тонн. Трасса действовала 218 дней, за это время общий 
пробег машин составил 38 миллионов километров.

Единственный прогибограф времен Великой Оте-
чественной войны хранится в Музее истории Санкт-
Петербурга. Увидеть его можно в особняке Румянцева 
на Английской набережной, 44.

Екатерина ФОКЕЕВА

ГЛУХАЯ ТИШИНА

Лунною порою
Засверкало небо.
Девочка у Бога
Попросила хлеба:

«Боженька, родимая,
Выдели кусочек.
Мать моя не ела
Уж седьмой денёчек».

Но в ответ – молчанье –
Тишина глухая.
Лишь часы настенные
Тикают, шагают.

Замерзают руки,
Холодеют губы,
Что ж ты будешь делать,
Когда ее не будет?

Господи, помилуй!
Дай же силы, Боже!
Накорми ребенка
И маму ее тоже.

Не губи, дай выжить,
Помоги подняться…
И до конца жизни они
Будут поклоняться.

Но в ответ – молчанье –
Тишина глухая.
Лишь часы настенные
Тикают, шагают.

Тик-так, тик-так …

ЭКСКУРСИЯ С «ЗВ»
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и длинного ствола и показали свои знания в исторической 
викторине. Эксперты школы патриотов Добровольного обще-
ства содействия армии, авиации и флоту России, в том числе 
участники СВО рассказали об основах первой медицинской 
помощи, безопасного обращения с оружием, дали ценные 
советы, как помочь себе и товарищам в экстренных ситу-
ациях.

Всё это время действовала интерактивная зона, где де-
монстрировали полёты на симуляторах БПЛА. Ребята также 
могли посетить спортвыставку и поговорить с чемпионом РФ 
по страйкболу Иваном Тиховым об особенностях дисциплины 
и её новшествах.

– Больше всего мне понравилась медицина, – поделилась 
Диана Шайдуллина, ученица Янинского ЦО. – Мы с командой 
сегодня открыли для себя много нового. Например, как пра-
вильно наложить шину, жгут, помочь спутнику в экстренной 
ситуации и не растеряться. Я сама собираюсь поступать в 
медицинский, поэтому информация, которую узнала здесь, 
мне очень пригодится как в жизни, так и в учёбе.

После соревнований самые быстрые и смекалистые 
были отмечены грамотами. Победила команда «Молот-1» 
Кудровского ЦО № 1, серебро взял «Импульс-2» школы 
патриотов ДОСААФ, а бронзу – 
Академия милиции имени Н. А. 
Щёлокова.

Татьяна ЯМУЛИНА

Сканируйте QR-код 
и смотрите больше фотографий 

в нашем альбоме в «ВК»:
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СОЦИУМ 

МНОГОБОРЬЕ ПО-АРМЕЙСКИ
25 января в Янинском ЦО учащиеся 47-го региона провели учебно-тренировочные 

выступления по тактико-стрелковому многоборью.

Мероприятие посвятили Дню снятия блокады Ленингра-
да. Инициаторами выступили межрегиональное отделение 
ДОСААФ России по Санкт-Петербургу и ЛО, Федерация 
страйкбола Ленобласти и лётно-спортивная школа БПЛА. 
Событие прошло при поддержке администрации Заневско-
го поселения.

– Мы собрались в преддверии очень важной для всех 
нас даты – 81-й годовщины полного освобождения Ленин-
града от фашисткой блокады, – поприветствовала атлетов 
Ирина Бенера, замглавы администрации по безопасности 
и соцразвитию. – Уверена, совместно с организацией 
ДОСААФ у нас ещё будет много проектов, направленных на 
гражданское и патриотическое воспитание нашей моло-
дёжи. Сегодня я всем желаю незабываемых эмоций. Пусть 
спортивная смекалка и командный дух помогут вам рас-
крыть новые таланты.

– В этом году нашей организации исполняется 98 лет. 
На протяжении всего этого времени мы готовили специ-
алистов для того, чтобы они могли защитить себя и свою 
Родину, – подчеркнул зампред межрегионального отделения 
ДОСААФ России Евгений Ломоносов. – В годы блокады объ-
единение подготовило большое количество солдат и офи-
церов, снайперов, инженеров, лётчиков. То, что мы сегодня 
продолжаем существовать, занимаемся образовательной 
деятельностью, очень радует. Желаю всем участникам про-
вести этот день с пользой.

За победу боролись восемь команд из Кудрово, Янино-1, 
Тосно, Гатчины, а также из Северной столицы. Подростки 
продемонстрировали свои навыки в начальной военной под-
готовке, тактическом биатлоне с использованием короткого 

СИЛА ЕДИНСТВА РАДИ ЗАЩИТЫ
Женсовет Заневского поселения продолжает ра-

боту по оказанию помощи российским военным и 
мирным жителям, оказавшимся в зоне боевых дей-
ствий. Уже в самом начале нового года активистки 
успели отправить три партии маскировочных сетей и 
с удвоенной энергией работают над производством 
новых изделий.

Порядка 20 камуфляжных поло-
тен ушло «за ленточку»: на Донецк 
и в направлении Часова Яра.  

– Заявки на различную помощь 
поступают от бойцов регулярно, – 
рассказала руководитель форми-
рования Марина Кондратьева. – 
Мы стараемся сделать всё воз-
можное, чтобы поддержать тех, 
кто находится на фронте. По ме-
ре сил откликаемся на просьбы.  

Содействие оказывают и дру-
гие жители поселения. Муниципа-
литет, депутатский корпус, пред-
ставители бизнес-сообщества 
и неравнодушные граждане – 
все объединены общей целью. В 
результате совместных усилий 
за прошедший год на поддержку 
воинов и рядового населения на-
правлена значительная сумма – 
около 30 миллионов рублей. В 
частности, приобретены 2 ав-
томобиля, 7 генераторов для 
обеспечения автономности в 
условиях боевых действий, 35 
противоударных и противооско-
лочных одеял, более 20 дронов 
для разведки и связи, а также си-
стемы радиоэлектронной борьбы. 
Кроме того, закуплено свыше 100 
раций для эффективной комму-
никации в самых сложных усло-

виях. Эти средства стали важным 
вкладом в поддержку наших сол-
дат и граждан. 

В зону СВО и приграничье 
прибыло около 20 гуманитарных 
конвоев.  

На этой неделе женщины на-
вестили пациентов госпиталя им. 
И. И. Мечникова: приготовили 
домашнюю еду, купили сладости 
и другие угощения, чтобы пора-
довать тех, кто сейчас проходит 
лечение.

Муниципалитет продолжает 
активно работать в этом направ-
лении, понимая важность под-
держки и морального укрепления 
наших защитников. Женский со-
вет поселения вместе с другими 
участниками процесса каждый 
день преодолевает трудности и 
вселяет веру в то, что ни одна по-
мощь не останется без внимания 
и что каждый вклад важен для об-
щей победы.

Неравнодушие жителей, ини-
циативность активисток и си-
стемная работа муниципальных и 
депутатских структур формируют 
мощную сеть поддержки, которая 
продолжает расти и развиваться.

Мария ТИМОФЕЕВА

БОЛЬШЕ ШТРАФОВ ЗА ЛАРЬКИ
29 января на 59-м заседании Законодательного собрания ЛО депутаты 

единогласно поддержали законопроект Сергея Моренкова, предполагаю-
щий внесение поправок в областной закон «Об административных право-
нарушениях».

Депутат предлагает ввести штрафы для юрлиц, 
ИП и граждан, размещающих некапитальные стро-
ения либо сооружения с нарушениями местных 
норм и правил благоустройства. Благодаря поправ-
кам муниципалы смогут наказывать физических лиц 
на сумму от 3 до 5 тысяч рублей, должностных лиц – 
от 5 до 20 тысяч рублей, юридических лиц – на сум-
му от 10 до 40 тысяч рублей.

Инициатива Сергея Моренкова вызвана обра-
щением от администрации Заневского поселения.

Проблема стоит остро. К примеру, в Кудрово па-
вильоны и лоточные развалы стоят прямо на тротуа-
рах, пешеходных зонах. Это запрещено правилами 
благоустройства, принятыми в МО. Однако никаких 
мер воздействия за несоблюдение этой простой 
нормы законодательство не предусматривает. 

Сергей Моренков отмечает в пояснительной запи-
ске, что проблема незаконных сооружений влияет 
не только на внешний вид городов Ленобласти. Дан-
ные элементы создают антисанитарию и способ-
ствуют обострению криминогенной обстановки.

– В этих сооружениях, помимо табачных изделий, 
распространяют контрафактный алкоголь и нар-
котики, – заявил Сергей Моренков на заседании 
Заксобрания.

По проекту установлен срок подачи поправок 
до 28 февраля. Далее – рассмотрение во втором 
чтении. Как правило, по каждому внесённому за-
конопроекту проводится три чтения.

Пресс-служба 
Заневского поселения

ВСТРЕЧА ПОКОЛЕНИЙ
27 января в детских садах № 3 и 6 прошли па-

мятные мероприятия, посвящённые Дню полного 
освобождения Ленинграда от блокады. Эту важ-
ную дату решили отметить творческим уроком му-
жества, чтобы новое поколение помнило о подвиге 
ленинградцев.

Встреча прошла в кругу юных 
воспитанников, педагогов, мест-
ных депутатов Анны Кирсановой и 
Михаила Свериды. А главными ге-
роями стали ветераны: Анастасия 
Николаевна Пономарёва, Тамара 
Евгеньевна Тележникова, Валенти-
на Алексеевна Панюкова и Ираида 
Павловна Яценко. Дети с энтузиаз-
мом готовились к событию. Они чи-
тали стихи о мужестве и стойкости 
жителей Ленинграда, пели, танце-

вали и показывали сценки, ил-
люстрирующие отрывки из жиз-
ни людей в годы осады. Каждый 
ребёнок старался вложить всю 
свою искренность и уважение 
к тем, кто выстоял в тот тяжёлый 
период. Народные избранники 
произнесли тёплые слова в адрес 
почётных гостей, вручили цветы и 
подарки. А малыши преподнесли 
ветеранам поделки, выполненные 
своими руками.

В ответ те поделились сво-
ими воспоминаниями. Рас-
сказы о смелости и стойкости 
людей, о помощи и поддержке 
друг друга произвели на де-
тей большое впечатление.

Валентина Панюкова про-
читала стихотворение о бло-
каде и даже принесла свою 
детскую игрушку, которая бы-
ла рядом в самые страшные 
моменты. Она рассказала 
о голоде и холоде, которые 
испытала будучи ребёнком, 
как болела рахитом и полио-
миелитом. Ужасы войны на 
ней оставили неизгладимый 

след: в школе юная Валя ходила с 
костылями из-за травмированной 
болезнью ноги, а вместо зубов, что 
выпали от истощения, всю жизнь 
носила протезы.

– Я была очень рада такому 
вниманию и чуткому отношению, – 
поделилась Валентина Алексеев-
на. – Огромная благодарность ор-
ганизаторам за тёплый приём, за-
боту и уважение.

Представители старшего поко-
ления ответили на вопросы ребят 
и рассказали о том, как важно 
помнить историю своей страны. 
И, конечно, все присутствующие 
почтили память тех, кого унесли 
обстрелы и мучительный голод, ми-
нутой молчания. Событие стало для 
дошколят важным уроком истории 
и патриотизма.

 
Татьяна ЯМУЛИНА

 ИНФРАСТРУКТУРА
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СМЫТЬ ЧЁРНУЮ ПЕЧАТЬ 
С ЗОЛОТА И БИРЮЗЫ

В конце прошлого года наше море оказалось в беде. В результате круше-
ния танкеров «Волганефть-212» и «Волганефть-239» в Керченском проливе 
вылилось тысячи тонн мазута, а золотые берега Кубани окрасились в чёр-
ный цвет. Прямо сейчас органы власти различных уровней, спасательные 
службы, учёные, экологи, ветеринары и орнитологи ликвидируют послед-
ствия ЧС и внедряют новые практики. Задействованы водолазы, авиация и 
вездеходная техника. Ежедневно местные жители, казаки, представители 
муниципалитетов Краснодарского края и десятки тысяч активистов со всей 
страны противостоят катастрофе федерального масштаба. Заневское 
поселение тоже отмечено на карте мест, откуда прибывают добровольцы.

Многие предпочли провести но-
вогодние праздники на море. Ещё 
полтора месяца назад эта фраза 
имела бы совсем иной смысл – 
современный мир меняет нашу 
реальность поразительно быстро. 
Посвятить свои каникулы Анапе ре-
шила и Алёна Дмитрук из Янино-1. 
Для неё поездка стала первым се-
рьёзным опытом в волонтёрстве.

ЛЮБОВЬ ТВОРИТ ЧУДЕСА
Благотворительностью наша со-

беседница занималась и раньше. 
Лет с 15 подкармливала бездо-
мных собак, а после сотрудничала 
с приютами и фондами. Забирала 
четвероногих на передержку, в 
частности, из северных регионов. 
Однажды так в семье появился ла-
брадор Ройс из Якутска. Увидев в 
интернете, как исхудавший бедняга 
в минус 50 сидит на цепи, герои-
ня материала захотела приютить 
его на время. «Хвостик» настолько 
привык к своей спасительнице, что, 
когда кураторы подыскали ему хо-
зяев, испытал сильный стресс. Не 
ел, не спал, огрызался и никого к 
себе не подпускал. Через 10 дней 
в доме Алёны раздался звонок. «Ну 
что делать? Привозите обратно», – 
ответила женщина.

Принять собаку со сложной 
судьбой для мамы двоих детей было 
непросто, но долгие тренировки с 
кинологом, забота и любовь сдела-
ли своё дело.  

– Когда Ройс приехал первый 
раз, я была в шоке, – поделилась 
активистка. – Он был абсолютно ни 
к чему не приучен. Не понимал, что 
такое место, как гулять на поводке, 
мыть лапы. Проявлял агрессию, да-
же укусил меня пару раз. Это сей-
час он уже домашний тюленчик.

Доставалось от сибиряка и ко-
ту Рокки. Пушистик переселился в 
Янино-1 из тосненской ветклини-
ки, куда часто подкидывают котят. 
Сейчас же Ройс и Рокки не разлей 
вода.

К слову, «лабрадор-агрессор» 
встретил журналиста «ЗВ», весело 
виляя хвостом и пол-интервью про-
сидел, положив голову на колени 
корреспондента.

РЕШЕНИЕ В ПИСЬМЕ
С Чёрным морем у Алёны Дми-

трук связаны трепетные воспоми-
нания о семейных прогулках на са-
пах, лодках и велосипедах. Послед-
ние несколько лет она с супругом 
Николаем, детьми Алисой и Тимой 
ездила в Сочи и Адлер весной,

когда 
туристов
почти нет, майское солнце одари-
вает приятным теплом, дельфины 
радуют своим присутствием осо-
бенно часто. А вот в Анапе до этой 
зимы не бывала.

Когда по стране пронеслись 
тревожные вести, как и многие, 
наша собеседница начала зака-
зывать необходимый инвентарь в 
пункты выдачи Краснодарского 
края. Глядя на «апокалиптические» 
кадры из ленты новостей, Алёна 
всё больше думала не о празд-
ничной суете, а о том, как присо-
единиться к спасательной миссии. 
Естественно, были барьеры: труд-
но осмелиться отправиться одной 
в незнакомый город без опыта. 
Опять же, дома – дочка с сыном, 
питомцы. И вдруг в одном из чатов 
пришло сообщение об отправке 
автобуса из Петербурга, а вместе 
с ним и решение.

Важную роль сыграла поддерж-
ка родных. «Муж уже привык к мо-
им "закидонам", особенно после 
лабрадора из Якутска, – сказала 
жительница. – Коля отнёсся с ува-
жением и взял на себя все заботы. 

Утром 2 января трансфер с 
более 50 добровольцами выехал 
в точку назначения. В основном 
здесь были представители Север-
ной столицы, Ленобласти и Каре-
лии. Все они отправились в Анапу 
по зову сердца. Средства на до-
рогу собирали сами. Каждый внёс 
вклад по мере возможностей: одни 
заплатили только за себя, другие 
вложились в билеты тех, чьи финан-
сы ограничены.

Через 30 часов автобус при-
был, а пассажиры разместились в 
пансионате с бесплатным прожи-
ванием, отдохнули, подкрепились и 
принялись за работу.

МОРЕ ПОМОЩНИКОВ
«Как такое возможно?», «Пораз-

ительно!», «Невозможно передать», 
«Это ни с чем не сравнится», – так 
Алёна Дмитрук описывает свои 
впечатления, говоря не о масшта-
бе катастрофы, а о величии проти-
воборствующей силы.

– Я увидела нереальное количе-
ство людей, готовых просто помо-
гать. Кажется, всю географию РФ 
заново изучила. Встречала ребят 
из разных городов: от Архангель-
ска до Владивостока, – отметила 
героиня материала. – В ряде на-
селённых пунктов администрации 
организовывают транспорт, но 
ведь многие добирались и сами. 

Каждая ниша занята активистами, 
действующими как единый меха-
низм. Всё налажено от и до. Не 
возникало недостатка ни в масках, 
ни в защитных очках, ни в респира-
торах – ни в чём. Чутко относились 
к здоровью: во всех пунктах стоял 
полисорб, который нужно прини-
мать раз в два часа. Всегда вокруг 
было множество добровольцев, го-
товых содействовать практически 
по любому вопросу. Думаю, что да-
же если бы поехала не с группой, 
а самостоятельно, не пропала бы.

Два дня новоиспечённый волон-
тёр моря трудился на диком пляже 
Бугазской косы. Задача – отыскать 
мазут, ушедший вглубь побережья 
и вручную процедить песок. Муж-
чины работали лопатами, а женщи-
ны занимались очисткой с помо-
щью импровизированного сита – 
коробки из-под овощей. В ход шли 
и строительные сита. Во избежа-
ние протечек вредоносные пла-
сты складывали в двойные мешки: 
снизу – полиэтиленовый, сверху – 
полипропиленовый. Затем всё, 
что удалось собрать, перемеща-
ли в одну локацию, откуда отходы 
грузил экскаватор. Техника также 

собирала верхний загрязнённый 
слой.

– Визуально кажется, что чисто, 
но если пройтись по пляжу, вся 
обувь будет в мелких фракциях. 
Мазут, как жидкий пластилин, по-
глощает в себя песок. Его не взять 
одним пластом: разваливается. 
Это, конечно, колоссальный труд. 
Из моря периодически идут новые 
выбросы, и ты не видишь точки Б, 
а только бесконечную точку А, – 
прокомментировала жительница 
Заневского поселения.  

Команда из Петербурга прово-
дила на Бугазской косе по семь 
часов. Несмотря на плюсовую 
температуру, на улице было зябко, 
поэтому на южном курорте Алёна 
одевалась как сноубордист. Ещё 
одним спасением от ветра и хо-
лода стали чай и кофе. К каждой 
группе регулярно подъезжала ма-
шина с бесплатными горячими на-
питками.

Вообще, продовольственное 
обеспечение в Анапе, которое 
курирует единый волонтёрский 
штаб #МЫВМЕСТЕ, заслуживает 
отдельного внимания. Доброволь-
цев кормили домашней едой. В 
ассортименте – борщ, гороховый 
и суп харчо, макароны и греча с 
тушёнкой, бутерброды, печенье и 
сладости, иногда были даже фрук-
ты. Отдельно готовили еду для ве-
гетарианцев. Мобильные столовые 
действуют на всех локациях, где 
работают активисты.

ВЫПАРХНУТЬ ИЗ ОКОВ
Оставшиеся четыре дня 

Алёна Дмитрук спасала 
птиц. Ей удалось побывать 
на обеих мойках города-ку-
рорта. Большая часть вре-
мени прошла на Черномор-
ской, 2. До ЧС здесь зани-
мались клинингом автомо-
билей, а затем помещение 
переквалифицировалось в 
пункт помощи пернатым.

Наша собеседница при-
ехала в Краснодарский 
край, когда после шторма 
находили тысячи постра-
давших особей. Предста-
вительницу Янино-1 и других 
новичков за ночь обучили и 
выпустили уже, так сказать, 
на полный цикл. Поскольку 
крылатые обитатели чаще 
выходят на берег в тёмное 
время суток, смены длились 
с 20:00 до 8:00 с перерыва-
ми на отдых. «Чистяльщики» 
трудились в тандеме. Один 
придерживал шею подо-
печному, чтобы тот не совал 
клюв в загрязнённые перья, 

а другой удалял мазут. Сначала 
пациента крахмалили, потом отти-
рали моющим средством в тёплой 
воде. Особенно осторожно чисти-
ли голову, протирая ватной палоч-
кой каждый миллиметр. Результат 
подвергался тщательному контро-
лю, и в случае обнаружения хоть 
малейшего пятнышка ревизоры и 
орнитологи отправляли птицу на 
повторную мойку. На одного пер-
натого уходило по меньшей мере 
полтора часа, в тяжёлых случаях – 
до трёх с половиной.

– Иногда мазут прямо стекал 
с птиц. У некоторых повышалась 
температура настолько, что обжи-
гало руки. Обычно пострадавшие 
малоактивны. Но как-то раз мне 
попалась одна безумная чомга, 
которая страшно клевалась. С 
ней справлялись вчетвером. Ко-
нечно, возникает эмоциональная 
привязанность к подопечным. Во-
лонтёры потом бесконечно «му-
чали» орнитологов расспросами 
о своих птичках. Жаль, что, несмо-
тря на неимоверные усилия, мно-
гие всё равно гибнут, – сказала 
Алёна.

Между тем сплочённость, юмор 
и вера в то, что свет победит тьму 
не давали унывать волонтёрам в 
зоне ЧС. «Чувствовалось абсо-
лютное единение. Все из разных 
городов и поколений, но там это 
не ощущалось», – поделилась со-
беседница. 

Вдохновляла и отзывчивость 
местных жителей, которые разме-
щали добровольцев в своих домах, 
готовили им еду, забирали на ма-
шине после ночных смен и пред-
лагали постирать одежду.

8 января автобус вернулся об-
ратно, но мыслями наша героиня 
до сих пор в Анапе. «К сожалению, 
на побережье пока не выбраться. 
Но уже работаю дистанционно в 
штабе помощи птицам "Полярные 
зори". Содействую волонтёрам в 
заселении и по другим вопросам. 
На местах и без того дел хватает, а 
этим можно заниматься из любой 
точки», – отметила она.

Ежедневно тысячи людей устра-
няют последствия чрезвычайной 
ситуации. Однако работы в из-
бытке, поэтому новые активисты 
не станут лишними. Если вы хотите 
помочь морю, зарегистрируйтесь 
на сайте: dobro.ru и подайте заяв-
ку на участие. Также можно позво-
нить в единый волонтерский штаб:
8 (989) 232-10-23. Он находится в 
Витязево на Чёрноморской, 120б. 
Официальный телеграм-чат для 
добровольцев доступен по ссылке: 
https://t.me/volonteri_morya

Екатерина ФОКЕЕВА
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Свидетельство ПИ № ТУ 78 - 01946 от 31.10.2016 г. выдано Управлением Федеральной службы по надзору 
в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций по Северо-Западному 
федеральному округу.

ГАЗЕТА ЗАНЕВСКОГО ГОРОДСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ

Для вас работает официальный сайт Заневского по-
селения. На главной странице расположена новостная 
лента, где представлена информация об общественных, 
культурных и спортивных событиях, а также о деятельности 
органов местного самоуправления:

Фоторепортажи с мероприятий Заневского поселения 
размещены в разделе «Фотоальбомы» на странице в со-
циальной сети «ВКонтакте»:

КОММУНАЛЬНЫЙ ДЕТЕКТИВ 
С «ТЁПЛЫМ» ФИНАЛОМ

Несколько лет житель Кудрово Сергей Сенаторов с переменным 
успехом пытался решить вопрос с периодически отказывающим 
радиатором в своей квартире. Обращения в УК не давали жела-
емого результата. Батарея вроде бы начинала нагреваться, но 
спустя короткое время остывала вновь. И если весной или осенью 
проблема была не столь ощутимой, то с приходом морозов за-
являла о себе во всю силу.

К слову, это не единственная напасть. 
Поскольку квартира Сергея Николаевича 
угловая, время от времени промерзают 
стены и пол в комнате. А ещё однажды ма-
ме собственника, которая здесь проживает, 
пришлось практически в одиночку справ-
ляться с прорвавшимися через унитаз не-
чистотами. В один далеко не прекрасный 
день из уборной рванул поток содержимого 
канализационных труб. Как выяснилось, си-
стема забилась и не выдержала. Учитывая, 
что помещение находится на первом этаже, 
жильцам пришлось принять удар на себя.

– Запах стоял, сами можете представить 
какой, – отметила женщина. – Мы потом не-
сколько недель проветривали.

А в прошлые новогодние праздники, бук-
вально в первых числах января, закапало из 
лампочки в коридоре, затем заискрилась 
розетка на кухне и отключилось электриче-
ство. По словам жильцов, в диспетчерской 
УК «Технология комфорта» заявили, что 
электриков нет. С горем пополам семья оты-
скала номер телефона гендиректора. Как 
рассказали кудровчане, разговор с дамой 
не задался: та отправила их «звонить хоть в 
МЧС» или искать частного мастера в интер-
нете. После непродолжительного скандала 
руководство управляющей организации 
«смилостивилось» и направило к постра-
давшим специалиста.

Словом, 33 несчастья. Но если канали-
зационную систему и электрику починили, 
и она больше не тревожила, то батарея всё 
никак не желала нагреваться. Справедли-
вости ради, УК за свой счёт установила в 
квартире обогреватели и взяла на себя 

оплату электроэнергии.
Пока инженер «управляйки» искал при-

чину неполадки, Сергей Николаевич обра-
тился за помощью к депутату Владимиру 
Гречицу. Имея за плечами большой стаж 
работы в сфере ЖКХ, Владимир Викторо-
вич взял вопрос на контроль и связался со 
специалистами управляющей компании.

На прошлой неделе состоялся совмест-
ный выход народного избранника и инжене-
ра УК непосредственно на «место проис-
шествия». Осмотрев злосчастную батарею 
и убедившись, что та остаётся холодной, 
участники встречи обсудили возможные 
пути решения проблемы. Представитель 
управляющей организации заверил, что вы-
ходом может стать замена балансировоч-
ных клапанов либо прочистка радиатора.

По всей видимости, один из способов 
или оба в комплексе дали положительный 
результат: на днях собственник квартиры 
подписал акт выполненных работ, подтвер-
див, что проблема устранена.

– Я искренне рад, что ситуация наконец-
то благополучно разрешилась, и люди те-
перь могут жить спокойно, – подытожил 
Владимир Викторович. – Тем не менее 
нельзя не отметить, что обращение Сергея 
Николаевича к нам, депутатам, указывает 
на наличие определённых недостатков в 
работе специалистов управляющей компа-
нии. Надеюсь, этот случай станет поводом 
для тщательного анализа их деятельности и 
принятия мер, чтобы подобные ситуации не 
повторялись в будущем.

Мария ТИМОФЕЕВА 

4 февраля
Кондратьев Вячеслав 

Евгеньевич
(избирательный округ № 1)

Время приёма: 16:00 – 18:00
Адрес: Янино-1, ул. Новая, 

строение 1в
Запись по телефону: 

8 (812) 640-45-14

3 и 17, 24 февраля
Гречиц Владимир 

Викторович
(избирательный округ № 4)

Время приёма: 17:00 – 18:00
Адрес: Кудрово, 

Европейский пр-т, 9/1
Запись по телефону: 

8 (981) 946-24-54

5, 10 и 19 февраля
Гречиц Владимир 

Викторович
(избирательный округ № 4)

Время приёма: 17:00 – 18:00
Адрес: Янино-1, ул. Новая, 

строение 1в
Запись по телефону: 

8 (981) 946-24-54

12, 26 февраля
Гречиц Владимир 

Викторович
(избирательный округ № 4)

Время приёма: 17:00 – 18:00
Адрес: Суоранда, 
ул. Рабочая, 13а

Запись по телефону: 
8 (981) 946-24-54

5 февраля
Перов Евгений Васильевич
(избирательный округ № 2)

Время приёма: 17:00 – 18:00
Адрес: Суоранда, ул. 

Рабочая, 13а
Запись по телефону: 

8 (921) 638-35-04

6 февраля
Моисеенко Ирина 

Алексеевна
(избирательный округ № 4)

Время приёма: 17:00 – 18:00
Адрес: Кудрово, 

Европейский пр-т, 9/1
Запись по телефону: 

8 (921) 884-82-27

7 февраля
Денисова Юлия 
Александровна

(избирательный округ № 3)
Время приёма: 
16:00 – 17:00

Адрес: Кудрово, 
Европейский пр-т, 9/1
Запись по телефону: 

8 (921) 936-14-11

10 февраля
Сверида Михаил 

Романович
(избирательный округ № 1)

Время приёма: 17:00 – 18:00
Адрес: Янино-1, ул. Новая, 

строение 1в
Запись по телефону: 

8 (921) 306-38-69

11 февраля
Светличный Сергей 

Васильевич
(избирательный округ № 2)

Время приёма: 17:00 – 18:00
Адрес: 

Янино-1, ул. Новая, 
строение 1в

Запись по телефону: 
8 (931) 541-78-98

14 февраля
Соловьёв Игорь Юрьевич
(избирательный округ № 3)

Время приёма: 17:00 – 18:00
Адрес: Кудрово, 
ул. Берёзовая, 1

Запись по телефону: 
8 (921) 642-01-37

14 февраля
Фёдорова Руфина 

Евгеньевна
(избирательный округ № 4)

Время приёма: 16:00 – 17:00
Адрес: Кудрово, 

Европейский пр-т, 9/1
Запись по телефону: 

8 (960) 254-22-23

17 февраля
Кирсанова Анна 

Демьяновна
(избирательный округ № 1)

Время приёма: 17:00 – 18:00
Адрес: Янино-1, ул. Новая, 

строение 1в
Запись по телефону: 

8 (921) 921-98-01

18 февраля
Шинкаренко Георгий 

Валерьевич
(избирательный округ № 2)

Время приёма: 17:00 – 18:00
Адрес: Кудрово, 

Европейский пр-т, 9/1
Запись по телефону: 

8 (911) 029-25-31

19 февраля
Струк Сергей 

Александрович
(избирательный округ № 1)

Время приёма: 17:00 – 18:00
Адрес: 

дер. Заневка, 48
Запись по телефону: 

8 (981) 124-07-77

20 февраля
Алексеев Вячеслав 

Викторович
(избирательный округ № 2)

Время приёма: 17:00 – 18:00
Адрес: Кудрово, 

Европейский пр-т, 9/1
Запись по телефону: 

8 (921) 931-87-72

21 февраля
Корнилова Татьяна 

Алексеевна
(Избирательный округ № 3)

Время приёма: 16:00 – 17:00
Адрес: Кудрово, 

Европейский пр-т, 9/1
Запись по телефону: 

8 (927) 222-62-30

21 февраля
Майоров Евгений 

Игоревич
(избирательный округ № 4)

Время приёма: 16:00 – 17:00
Адрес: Кудрово, 
ул. Столичная, 16

Запись по телефону: 
8 (813-70) 4-34-02

24 февраля
Мусенко Роман 

Евгеньевич
(избирательный округ № 1)

Время приёма: 17:00 – 18:00
Адрес: Янино-1, ул. Новая, 

строение 1в
Запись по телефону: 

8 (999) 022-46-15

25 февраля
Мельникова Наталья 

Михайловна
(избирательный округ № 2)

Время приёма: 17:00 – 18:00
Адрес: Янино-1, павильон № 
11 на въезде в «Ясно.Янино»

Запись по телефону: 
8 (911) 762-43-96

25 февраля
Школяренко Алла 

Васильевна
(избирательный округ № 3)

Время приёма: 17:00 – 18:00
Адрес: Кудрово, 

Европейский пр-т, 9/1
Запись по телефону: 

8 (921) 993-48-20

27 февраля
Пыжова Светлана 
Александровна

(избирательный округ № 4)
Время приёма: 17:00 – 18:00

Адрес: Кудрово, 
Европейский пр-т, 9/1
Запись по телефону: 

8 (993) 971-22-64

ГРАФИК ПРИЁМА ГРАЖДАН ДЕПУТАТАМИ В ФЕВРАЛЕ

С полной информацией по приёму граждан можно ознакомится по ссылке 
https://www.zanevkaorg.ru/sovet-deputatov/

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
В январе свое 85-летие отпраздновали Инесса Григорьевна 

Сенченко, Нина Александровна Меньщикова, Анна 
Александровна Хохлова, Юрий Петрович Демьянов, Анастасия 
Ивановна Дорошкевич, Николай Григорьевич Повница, Лидия 

Николаевна Степанова, Анатолий Филатович Скоморохов, 
Любовь Михайловна Яковенко, 80 лет исполнилось Лидии 

Борисовне Афонченко, Ларисе Дмитриевне Игнатовой, Людмиле 
Дмитриевне Поповой, Светлане Михайловне Хушматовой, 

Светлане Владимировне Примаченко, а 75-летие встретили 
Флора Нурмухамедовна Глухова и Татьяна Григорьевна Дубинина.

Уважаемые юбиляры! Примите наши самые сердечные поздравления! 
День рождения – прекрасная возможность с гордостью оглянуться на 

пройденный путь и отметить все ваши достижения. Мы желаем вам здоровья 
и неиссякаемой энергии, новых впечатлений и позитивных эмоций! 

Пусть ваша жизнь будет полна радости, тепла и любви близких людей!

Совет ветеранов 
Заневского городского поселения

Телефон редакции: 8 (911) 170-06-33

Уважаемые жители!


